
1932 год, 15 февраля:
«… Народное хозяйство 

СССР настойчиво требует 
канифоли, терпентинного 

масла, скипидара и др. 
изделий лесохимической 

промышленности… 
В Талице приступила 
к своей деятельности 
вновь организованная 

лесохимическая контора 
треста «Уралхимлес».

1959 год, 15 февраля:
«С 1 февраля 1959 года 

было решено ввести новую, 
денежную форму оплаты 

труда колхозников… 
В колхозе им. Сталина 

Талицкого района 
трактористы, работающие 

на гусеничных тракторах и 
«Беларусь», будут получать 

45 рублей за норму».

1998 год, 17 февраля:
«…Пионерцы не сидят без 

хлеба, проблема решена, но 
свой был вкуснее… Пекарня 

перестала работать 
потому, что хлеб не 

раскупали. Не пошли на 
компромисс: требовали 

только наличные деньги».
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Дерут налогами, сборами, комиссионными  наш 
многострадальный народ, дерут, как липку. Сейчас, 
чтобы заплатить за услуги  ЖКХ деньги, нужны… 
ЕЩЕ ДЕНЬГИ! 3

Дерут, как липку

К нам 
пришла 
эпидемия

Вам 
не стыдно?

Дети - 
о любви

2 4 13
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Диспетчер онлайн
ПО «Талицкие электрические сети» доводит до вашего сведения график 

плановых отключений электроэнергии на период с 17.02.20 по 24.02.20 г.,   
связанных с проведением ремонтных работ на электросетевом оборудовании. 

Просим принять во внимание данную информацию при планировании вашей 
хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, информация о потребителях.
Дата отключения

Время отключения
начало окончание

н.п. Темная: ул. Центральная, ул. Кузнецова, 
пер. Восточный, ул. Республики, кемпинг, 
МТФ, водобашня.

18.02.2020-
19.02.2020 09:00 16:00

н.п. Пионерский: ул. Быкова, 15а 20.02.20 09:00 16:00

н.п. Троицкий, Комплекс: гараж , пилорама, 
МЭЛС. 21.02.20 09:00 16:00

н.п. Кузнецовский: ул. Ленина, 7, АТС. С 20.02.2020 по 
21.02.2020 09:00 16:00

н.п. Береговая, ул. Республики с №1 по №16 17.02.20 09:00 16:00

н.п Вихляева, ул.Центральная с №1 по № 75. 
Пер. Южный, пер. Первомайский. 18.02.20 09:00 16:00

н.п. Чернова, пер.Заречный с №1 по №8, ул. 
Животноводов. 19.02.20 09:00 16:00

н.п Вихляева, ул.Молодежная с №1 по №16, 
ул. Заречная, Лесная, Новая. 20.02.20 09:00 16:00

С ежедневным включением 
оборудования по окончании работ.

*В графике возможны изменения.

Награды – лучшим 
В администрации Талицкого ГО 

наградили победителей конкурса на 
лучшее новогоднее оформление. 

В этом году конкурс проводился по 4 
номинациям: на лучшее оформление 
фасада и прилегающей территории сре-
ди образовательных организаций, учреж-
дений культуры, прочих организаций и 
придомовых территорий. В каждой под-
группе организаторы определили по пять 
призовых мест. 

Среди 13 образовательных учреж-
дений первое место было присуждено 
детскому саду «Ромашка» г.Талица, 2 
место – д/с «Ладушки» (с.Бутка), 3 ме-
сто получил коллектив МКУ ДО «Дворец 
творчества», 4 место – д/с №32 «Малыш», 5 место - №23 «Теремок». Больше всего заявок 
на конкурс поступило от учреждений культуры – из 20 конкурсантов первое место получил 
Горбуновский ЦНК, 2 место – Вновь-Юрмытский КДЦ, 3 место – Кузнецовский КДЦ, 4 место 
– КДЦ «Центральный», 5 место – Красногорский сельский клуб. 

Среди 10 организаций, заявившихся на конкурс, 1 место заняло Управление городского хо-
зяйства г.Талицы, 2 место – Социально-реабилитационный центр для несовершеннолетних, 
3 место – Троицкая управа администрации ТГО, 4 место – отдельный пост пожарной части 
13/5 с.Смолинского, 5 место – Мохиревская управа. 

Лучшими среди 19 украшенных придомовых территорий стали Л.Н.Романова (г.Талица) – 
1 место; Т.Л.Малышкина (с.Завьяловское) – 2 место; В.А.Морозова из с.Б.Елань – 3 место; 
В.М.Кузнецов из д.Зарубина – 4 место;  С.М.Нагибина из г.Талицы – 5 место.   

Победителям были вручены грамоты главы ТГО и ценные подарки, всем участникам – бла-
годарственные письма. Стоит отметить, что в этом году на конкурс было подано 62 заявки. 
Администрация ТГО благодарит всех за активное участие и красивое новогоднее оформле-
ние своих территорий.  

Берегитесь! ОРВИ! 
В Талицком городском округе пре-

вышен порог заболеваемости ОРВИ.  С 
11 февраля полностью приостановлен 
учебный процесс в школах и детских 
садах, отменены культурно-массовые 
мероприятия. 

Уровень заболеваемости растет ежене-
дельно. По информации Центра эпиднад-
зора, с 3 по 7 февраля за медицинской по-
мощью обратились 1024 человека, только 
за три последних дня зарегистрировано 
227 случаев ОРВИ среди детей и взрос-
лых, когда как за прошлые выходные таких 
было 201. Чтобы не допустить дальнейше-
го распространения ОРВИ и осложнения 
ситуации по заболеваемости было реше-
но ввести карантинные мероприятия - согласно Постановлению главы ТГО А.Г.Толкачева о 
введении ограничительных мероприятий на территории ТГО («СН», стр. 7), отменены занятия 
в образовательных учреждениях г.Талицы, пос.Троицкого и Пионерского, с.Бутки, а также уч-
реждениях дополнительного образования, спорта и культуры. 

В медицинских учреждениях Талицкого ГО введен масочный режим, отменены «Дни здоро-
вых детей», ограничен пропускной режим и отменена плановая госпитализация. На предприя-
тиях соблюдаются меры профилактики, помещения с массовым пребыванием людей обраба-
тывают хлорсодержащими препаратами.   

Карантинные мероприятия были введены с 11февраля и будут отменены особым распоря-
жением. 

Мусору – вторую жизнь 
Региональный оператор по обра-

щению с твердыми коммунальными 
отходами «Спецавтобаза», обслужи-
вающий восточный кластер региона, 
проводит конкурс на лучшие идеи 
применения вторичных ресурсов.

Цель конкурса «Правильный экослед», 
объявленного в рамках нацпроекта «Эко-
логия», – стимулировать осознанное 
потребление, напомнить людям о необ-
ходимости заботиться об окружающей 
среде.  Люди, не задумываясь, выбра-
сывают то, что можно переработать или 
использовать повторно. Именно поэтому 
регоператор предложил жителям пока-
зать, как лично им удавалось дать вещам 
вторую жизнь, что в итоге позволит вдохновить окружающих на осознанное потребление.

К участию в конкурсе принимаются примеры рационального вторичного применения ве-
щей в быту, в общественном пространстве, в украшении интерьера. Отдельная номинация 
предусмотрена для оригинальных идей переработки, которые можно пустить на поток и за-
действовать в производстве.

Заявки принимаются до 29 февраля 2020 года. Фото и видеоролики необходимо прислать 
на электронную почту pr@sab-ekb.ru. Все участники будут отмечены памятными подарками, 
а победители – награждены призами. Подробности об условиях участия и критериях кон-
курсного отбора можно уточнить в разделе «Новости» на официальном сайте предприятия 
sab-ekb.ru.

До Дня Победы осталось 86 дней
13 февраля 1942 года. Пятница. 

237-й день войны. Ржевско-Вя-
земская операция. Войска право-
го крыла Калининского  фронта 
продолжали вести упорные бои в 
районе города Холма, за овладение 
городами Велижем и  Демидовым. 
Войска Западного фронта, встречая 
упорное сопротивление и контрата-
ки противника, продолжали вести 
наступательные бои на Гжатском, 
Вяземском, Юхновском направлени-
ях и сдерживали его контратаки на 
Болховском направлении.

13 февраля 1943 года. 602-й день 
войны. Воронежский фронт. Харьков-
ская операция.  5-й Гвардейский танковый корпус быстро достиг района Ольшан к севе-
ро-западу от Харькова. 6-й Гвардейский кавалерийский корпус форсировал Удай с севера 
на юг и занял новые оборонительные позиции и  отражал наступление эсэсовцев в райо-
не Мелеховки, Охочае и Береки. 

13 февраля 1944 года. 967-й день войны. В связи с тем, что к середине февраля линия 
фронта значительно сократилась, Ставка Верховного Главнокомандования расформиро-
вала Волховский фронт. 2-й Украинский фронт. Корсунь-Шевченковская операция.  Со-
ветские войска продолжали действовать активно, сжимали и дробили окружённую груп-
пировку противника и отбивали многочисленные и ожесточенные атаки.

13 февраля 1945 года. 1333-й день войны.  Войска 2-го и 3-го Украинских фронтов 
освободили центральные районы Венгрии и её столицу — Будапешт. 

Приглашаем на собрание 
20 февраля в Доме творчества пос.

Троицкого состоится отчетное собрание 
начальника Троицкой управы Влади-
мира Алексеевича Рыжкова. Жителям 
расскажут о том, какая работа была 
выполнена в 2019 году и что заплани-
ровано на 2020 год. Также будут за-
тронуты темы пожарной безопасности 
и жилищно-коммунального хозяйства. 
Желающие могут задать интересующие 
вопросы.  

Приглашаем всех к участию. Начало 
мероприятия в 14:00. 

Спасли из огня 
Пожарные Талицы оказали помощь 

кошке, оказавшейся в горящем доме.
Это произошло еще в январе этого года, 

но видео спасения домашнего любимца 
семьи до сих пор набирает количество 
просмотров в социальных сетях и благо-
дарностей за то, что пожарные не оста-
лись в стороне.

- Когда наше отделение прибыло на 
вызов, был обнаружен небольшой очаг в 
котельной частного жилого дома, горела 
обшивка в помещении, из-за чего произо-
шло задымление, - вспоминает командир 
1 отделения 1 караула 86 пожарной части, 
старший сержант внутренней службы Вла-
дислав Колмаков. - Жильцы данного дома 
смогли эвакуироваться сами до приезда 
пожарных, их жизни ничего не угрожало. 

После ликвидации очага возгорания Владислав Колмаков услышал мяукание кошки, в тем-
ноте ему удалось ее найти, взять на руки и вынести на свежий воздух.  В результате пожара 
никто не пострадал. 

Ходи, как хочешь
С марта этого года пешеходы смогут 

переходить проезжую часть на регули-
руемом перекрестке во всех направле-
ниях, когда для них будет дан зеленый 
сигнал светофора.

На сегодняшний день ГИБДД по ТГО 
занимается вопросами изменения режима 
работы светофорных объектов на регу-
лируемых перекрестках в г.Талице и пос.
Троицком. После изменений планируется 
исключить пересечения транспортных и 
пешеходных потоков в одной фазе све-
тофорного цикла регулирования, а также 
пофазный разъезд транспортных средств 
встречного направления при совершении 
левых поворотов. Иными словами, когда 
для пешеходов будет дан зеленый сигнал светофора, все транспортные средства будут стоять, 
а пешеходы двигаться в любом направлении. 

По словам инспектора по безопасности дорожного движения Анатолия Бакина, нововведе-
ния позволят снизить количество дорожно-транспортных происшествий на светофорах с уча-
стием пешеходов и водителей.  Для водителей особо ничего не изменится, они, как и прежде,  
будут двигаться в любом направлении по сигналу светофора. 



Обращения, жалобы, просьбы о пояснении 
таких вот «новелл» поступают и от наших земля-
ков. Одни говорят, что комиссия за прием платежа 
составляет почему-то чуть ли не половину самого 
платежа?! Другие не хотят бегать по двум-трем 
адресам, чтобы оплатить все коммунальные кви-
танции без комиссий, в конторах тех самых органи-
заций, которые эти услуги предоставляют. Пришла 
пора разобраться.

Первым делом заглянем в районное отделение связи, 
видим, что извещения об изменениях в приемах комму-
нальных платежей, размещены на видном месте. Осно-
вание – Постановление Правительства РФ (№ 1164 от 
5.09.2019 года), в котором сказано, что «не допускается 
включение в состав расходов организаций, осущест-
вляющих регулируемый вид деятельности, расходов 
потребителей коммунальных услуг на ПЛАТЕЖНЫЕ 
УСЛУГИ, оказываемые банками и иными организация-
ми ПРИ ВНЕСЕНИИ ПЛАТЫ ЗА КОММУНАЛЬНЫЕ УС-
ЛУГИ…»  Понятно, об этом люди и говорили, за прием 
и отправку коммунальных платежей раньше денег не 
брали, потому что они были включены в тарифы, - сей-
час включение этих расходов не допускается. Возможно 
потому, что каждая организация эти платежи трактова-
ла по-своему, разными суммами и процентами. В офи-
циальных «причинах» указано, что «данные изменения 
приняты для  условий развития ценовой конкуренции 
на рынке платежных услуг, предоставления удобных 
сервисов для плательщиков коммунальных услуг». 

Далее в объявлении за подписью «…Ваша Почта Рос-
сии» идет информация: «С 1 января 2020 года прием 
платежей за электроэнергию, коммунальные и 
иные услуги (в пользу АО «Энергосбыт Плюс») бу-

дет производиться с ВЗИМАНИЕМ ПЛАТЫ ЗА УС-
ЛУГИ по ПРИЕМУ и ПЕРЕВОДУ денежных средств. 
Размер комиссии – 2,4 % от суммы платежа, но не 
менее 15 рублей».

Услуги по обращению с ТКО и взнос на капиталь-
ный ремонт будут приниматься без комиссий. Такое, 
по-крайней мере, обещают в течение всего 2020 года.

16 января 2020 года газета «СН» разместила на вто-
рой полосе информацию от «СвердловЭнергосбыта» 
о том, где можно оплатить квитанции от «Энергосбыт 
Плюс» удобно и без комиссий. Если коротко, то в кассах 
«Энергосбыт Плюс» и с помощью различных мобиль-
ных приложений. Но вот принимают ли здесь другие 
платежи без комиссий – мы решили узнать у руководи-
теля Талицкого офиса продаж и обслуживания клиен-
тов Эльдара Владимировича МАСЛОВА:

- У Вас клиенты идут, кассы работают, но вот 
сегодня (разговор состоялся 11 февраля) в кли-
ентском зале пусто. Что, ваши условия приема 
платежей изменились?

- Еще только начали разносить квитанции за январь 
2020 года, значит, людской наплыв еще впереди, но 
квитанции в электронном виде наши клиенты получили 
неделей раньше (кто зарегистрирован на нашем сайте 
в «Личном кабинете») - уже оплачивают. И на бумаж-
ном носителе, и в электронном, мы размещаем всю 
новую информацию, которую должен знать наш клиент. 
Терминалы, которые стоят в клиентском зале, пока без 
комиссий «принимают» платежи, но впоследствии ко-
миссия все же будет, т.к. эти терминалы установлены 
сторонними организациями для сбора платежей.

- А что здесь, Эльдар Владимирович, на Тими-
рязева, 2 (Талицкий офис  продаж и обслуживания 
клиентов) можно оплатить без комиссий? Разве 
вы перестали быть агентами для сторонних ор-
ганизаций в сборе средств за оказанные комму-

нальные услуги?
- Мы принимаем платежи без комиссий за услуги во-

доснабжения, водоотведения, капитальный ремонт, а 
также за услугу «Отопление» от определенных много-
квартирных домов и домов частного сектора, в частно-
сти, которые обслуживает МУП ТГО «Теплоресурс», т.е. 
это те принципалы, с которыми мы продолжаем сотруд-
ничать и вносим расходы и услуги в одну мультиквитан-
цию, на основании заключенного между нами договора.   

- Очень хорошо, т.е. придя сюда, можно опла-
тить многое без дополнительного комиссионно-
го сбора, в т.ч. за ТКО – их офис находится тоже 
по Тимирязева, 2,  на втором этаже. Напомним, 
что платеж за ТКО, так же, как и за капитальный 
ремонт (работают региональные операторы),  
во всех платежных организациях идет без комис-
сий.

Кстати, банки с февраля месяца стали брать комис-
сию и за онлайн переводы. Пока берут комиссионный 
процент от общей суммы коммунальных платежей и по-
чта, и банки (их отделения, соответственно).  Однако, 
«процентная правка» все же будет – банкам запретят 
брать дополнительную комиссию при перечислении 
платежей за ЖКХ. ПРОЕКТ ОБ ОТМЕНЕ КОМИССИЙ 
внесут депутаты в Госдуму до марта 2020 года. Самое 
интересное, что Центробанк уже одобрил эти намере-
ния депутатов. Возможно, будут и другие изменения. 
Поживем – увидим! А вот при нынешней ситуации надо 
помнить, что компания, которая предоставляет 
услуги ЖКХ, должна обеспечить ХОТЯ БЫ ОДИН 
СПОСОБ ОПЛАТЫ БЕЗ КОМИССИИ!  Если ваш по-
ставщик услуг этого не сделал, можете подать жалобу 
в Роспотребнадзор. Он ОШТРАФУЕТ нарушителя и ЗА-
СТАВИТ организовать прием платежей без комиссии. 
Только вот ходить придется по этим «бесплатным» кон-
торам! 
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Есть к чему стремиться 

В минувшую пятницу, 7 февраля, с 
рабочим визитом Талицкий городской 
округ посетил заместитель губерна-
тора Свердловской области по во-
просам территориального развития 
Олег Чемезов. 

В рамках реализации национального 
проекта «Производительность труда и 
поддержка занятости» заместитель гу-
бернатора продолжает посещать пред-
приятия Свердловской области. Первым 
объектом, где побывал Олег Чемезов, 
стал Талицкий молочный завод. Сегод-

ня – это успешное, развивающееся и 
широко известное за пределами области 
предприятие, на котором трудится более 
350 человек, в день здесь принимают на 
переработку более 120 тонн молока. 

Вместе с главой Талицкого ГО Алек-
сандром Толкачевым, директором ООО 
«Талицкие молочные фермы» Юрием 
Окуневым Олег Чемезов посетили цеха. 
Областные гости смогли увидеть про-
изводство молочной продукции, узнать 
основы технологических процессов, как 
ведется строительство новых цехов. 

После посещения молочного завода 
Олег Чемезов вместе с Александром 

Толкачевым побывали в новых микро-
районах «Жемчужина» (пос.Троицкий), 
«Южный» (в г.Талице). Зам. губернато-
ру показали, как ведется строительство 
ледовой арены. Официальные лица об-
судили перспективы развития Талицкого 
городского округа. Так как во многом раз-
витие города зависит и от демографиче-
ских показателей, О.Л.Чемезов отметил 
важность предстоящей «Переписи насе-
ления – 2020».  

- В этом году будет перепись населе-
ния, по ее результатам мы сможем уз-
нать, как развивается Талицкий ГО, ка-
кие «болезненные точки» существуют. 
Одна из ключевых – это демографиче-
ские показатели. Жителям округа необ-
ходимо принять участие в «Переписи 
населения», ведь от этого зависят бюд-

жетные инвестиции и развитие террито-
рии в лучшую сторону, - отметил Олег 
Леонидович. 

В целом, заместитель губернатора 
остался доволен результатами поездки 
на нашу территорию. 

- Меня приятно порадовало, что на 
территории Талицкого городского округа 
имеется высокотехнологичное молочное 
производство. Продукцию Талицкого мо-
лочного завода мы любим, хорошо знаем 
и употребляем. В г.Талице и пос.Троиц-
ком - хорошие компактные микрорайоны, 
с развитой инфраструктурой. Есть инте-
ресные проекты, которые реализованы и 
в дальнейшем будут реализованы здесь, 
- комментирует заместитель губернатора 
Свердловской области Олег Чемезов. 

Фото автора. 

Областные гости высоко оценили развитие инфраструктуры Талицкого городского округа
Анжелика ГОРИНА

Расставить точки над… платежами
По всей России не спадает волна возмущения, связанная с тем,  что с января наступившего года 
почтовые отделения, банки, другие платежные агенты берут комиссии при оплате жилищно-
коммунальных услуг: «Раньше такого не было, - возмущаются пенсионеры, - платили за свет, за 
воду, отопление – никто дополнительных денег не брал…, а вот сейчас, при капитализме, все 
тяжелее становится...»
Галина АНТИПИНА
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«НАМ СУДЬБА ИНОЕ 
НАЧЕРТАЛА…»

Накануне войны Григорий Федореев по-
пал по распределению на службу в дале-
кий литовский город Таураге, на границу с 
Польшей. Вместе с ним к месту службы уе-
хали жена Вера и двое маленьких сыновей. 
Тогда еще никто не знал, что июнь 41-го 
станет роковым, а ведь жизнь еще только 
начиналась…

Григорий родился и вырос в деревне Но-
вой Талицкого района, в предвоенные годы 
работал председателем Куяровского сель-
ского совета. Вера, окончив педучилище, 
работала учительницей в начальной шко-
ле в д. Темной. Поженились в 1933 году. 
Григория, прошедшего военную подготовку 
в Еланских лагерях, направили на службу 
в литовский город Таураге, на границу с 
Польшей. С ним к месту службы поехала и 
семья: Вера и двое маленьких сыновей. Го-
род небольшой, местные большей частью 
- евреи. За городком на польской границе 
развернуты военные части, где и проходил 
службу Григорий. Пахло войной. Польша 
уже была оккупирована немцами. Они стя-
гивали войска к границе. Рядовые солдаты 
это видели, но произносить вслух запре-
щалось. Запрещалось нагнетать панику, 
запрещалось бояться. Григорий все чаще 
приходил домой задумчивый, садил на ко-
лени сыновей, а в глазах – слезы. Он четко 
понимал, что если немцы пойдут в насту-
пление, в живых никого не останется. Не 
пощадят и мирное население. Старшему 
Юре на тот момент было 6 лет, младшему 
Игорю – 2 года. И уже 7 месяцев Вера носи-
ла под сердцем еще одного ребенка. За не-
сколько дней до начала войны семьям во-
енных разрешили отправить домой вещи. 
Федореевы успели собрать и отправить в 
Талицу контейнер, но об отъезде мирных 
граждан даже не заводили речи. 

22 июня 1941 года Вера проснулась от 
сильного стука. Обычно ранним утром 
к ним приходила молочница, стучала и 
оставляла на крылечке молоко. Вера по-
смотрела в окно, а там - зарево. Выскочила 
на улицу. Город в огне, свистят пули, гремят 
взрывы. Хозяйка дома крикнула, чтоб она 
забирала детей и убегала. Вера накинула 
халат, одела на ребят матросские костю-
мы, схватила сумку с документами и хлеб 
с маслом. Она еще наделась, что вернется 
назад… Но Таураге полыхал. Люди бежали 
в безумии: кто с ворохом одежды, кто с ко-
рытом… Вера спасалась с детьми. Паника 
царила вокруг. Военный подсказал женщи-
не дорогу к спасению: на окраине города 
шла эвакуация мирных граждан и семей 
военнослужащих. Колонна машин начала 
движение, когда Вера подбежала. Уже на 
отъезжающий грузовик кто-то подсадил 
ее с маленьким Игорем в кузов, а старший 
Юра остался на дороге…В последний мо-
мент какой-то солдат закинул мальчишку 
на борт увозящего от смерти грузовика.

Они убегали от войны, а над головой в 
небе на город Таураге летели немецкие 
бомбардировщики. Всходило яркое июнь-
ское солнце. Так семья Федореевых встре-
тила начало войны, 22 июня 1941 года. 
Григорий остался воевать, Вера с детьми 
успела эвакуироваться на последнем гру-
зовике. Водитель, завидев немецкие са-
молеты, останавливал машину и выбегал 
прятаться в кусты. Он отстал от колонны и 
вел грузовик отдельно от других машин по 
проселочным дорогам. Когда добрались до 
Риги, узнали, что из всей колонны до места 
назначения доехала только одна машина, 
где были Вера с сыновьями… В Риге жен-
щине с детьми помогли купить билеты до 

Москвы, оттуда – до Талицы. Она увозила 
детей на малую Родину, к своей маме.

Вера ничего не знала о муже. Спустя 
несколько месяцев в Талицу от Григория в 
адрес матери Веры пришло письмо. Писал, 
что ничего не знает о семье, что идут бои, 
указал адрес полевой почты. Написали, но 
ответа так и не пришло. Лишь спустя год 
Вера получила извещение о том, что Гри-
горий пропал без вести. К этому моменту у 
нее уже подрастал третий сын - Виктор. В 
27 лет она стала вдовой с тремя маленьки-
ми сыновьями. 

Вера Евгеньевна Федореева всю жизнь 
проработала в школе № 55 учителем на-
чальных классов. Ее мама, Анна Ивановна 
Попова, преподавала в начальной школе 
№ 3. Все тяготы воспитания троих сыновей 
легли на плечи этих женщин. Семья вырос-
ла большая, дружная. Вот только глаза у 
Веры всегда оставались грустными, даже 
если она улыбалась. Ее личная жизнь за-
кончилась 22 июня 1941 года, она так и не 
вышла замуж, посвятив всю себя работе и 
воспитанию сыновей. Она ждала его всег-
да, все 63 года, что прожила без Григория… 

В ОБРАЗЕ ЖЕРТВЫ?
2020 год. 9 мая весь мир отмечает 75 лет 

со Дня Победы в Великой Отечественной 
войне. Или почти весь мир. 86 дней до Ве-
ликого дня. Накануне разразился истори-
ческий спор, разделив людей снова на не-
сколько идеологических фронтов. В начале 
этого года польские власти официально 
отказались отмечать 75-ю годовщину осво-
бождения Варшавы от фашистов. Министр 
обороны Польши Антоний Мачеревич обви-
нил Россию в сговоре с Германией с целью 
уничтожения поляков. Речь идет не просто 
о высказывании неадекватного министра, а 
об очередной фальсификации истории.

- «История последних 80 лет выглядела 
бы по-другому, если бы это небывалое по-
коление независимой Польши не было так 
ужасно истреблено, как это произошло из-
за преступной немецкой и советской махи-
ны», - заявил Мачеревич.

А в своем недавнем нашумевшем интер-
вью «Bild» глава правящей партии Польши 
«Закон и справедливость» (PiS) Ярослав 
Качиньский заявил, что Россия и Германия 
обязаны выплатить компенсации за ущерб, 
причиненный Польше за время Второй 
Мировой войны. Речь, по словам польско-
го политика, идет о разрушении экономи-
ки Польши, её инфраструктуры, заводов, 
исторических зданий и культурных ценно-
стей. Качиньский подчеркнул свою уверен-
ность в том, что при жизни его поколения 

Россия не возьмет на себя ответственность 
за ущерб, причиненный Польше, однако, по 
его словам, эти требования «не имеют сро-
ка давности» и «Россия должна платить». 
Лидер PiS в очередной раз обвинил россий-
ского президента Владимира Путина в «по-
пытках переписать историю». А история, 
с точки зрения самого Качиньского, может 
иметь только одну оценку: СССР, подписав-
ший в 1939 году Пакт Молотова-Риббентро-
па, включая секретные протоколы о разде-
ле Польши, ответственен за начало Второй 
Мировой наряду с фашистской Германи-
ей. Иными словами, перед нами формула 
«поляки - жертвы, русские - преступники». 
Приблизительно сумма предполагаемых 
репараций с Германии оценивается Вар-
шавой около 850 миллиардов евро. Кон-
кретная сумма финансовых претензий к 
России пока осталась за кадром, но можно 
не сомневаться, что символической она не 
будет. 

На самом деле Польша привыкла деся-
тилетиями успешно эксплуатировать образ 
страны - жертвы преступлений третьего 
рейха. Впоследствии этот образ транс-
формировался польским правительством 
и польской исторической мыслью в образ 
«двойной жертвы» сталинского и гитлеров-
ского режимов. 

В России обвинения в адрес СССР в со-
участии в развязывании Второй Мировой и 
требование выплаты репараций, озвучен-
ные польскими политиками, вызвали зако-
номерную волну возмущения в обществе и 
во властных структурах. Вызвало резкую 
отповедь и заявление президента Украины 
Владимира Зеленского, который накануне 
своего визита в Варшаву, следуя польскому 
«нарративу», также возложил частичную 
вину за начало Второй Мировой войны на 
Советский Союз. 

9 февраля 2020 года Польша приня-
ла резолюцию о равной ответственности 
СССР и гитлеровской Германии за начало 
Второй Мировой войны. Это подтвержда-
ет взятый Варшавой курс на искажение и 
фальсификацию истории. 

ВАМ НЕ СТЫДНО?
На самом деле в таких резонансных за-

явлениях - глубоко политическая подопле-
ка. Но для простых граждан, передающих 
истории своих предков из поколения в поко-
ление, такие высказывания крайне оскор-
бительны. Президент Путин пообещал 
рассекретить и открыть центр архивных 
документов о войне, и тогда «мы заткнём 
рот тем, кто пытается переиначить исто-
рию, подать её в ложном свете и принизить 

роль наших отцов и дедов, наших героев, 
которые погибали, защищая свою Родину и 
практически весь мир…». Все российские 
политики следом, один за другим, как и по-
лагается, высказали негодование. 

В интернете набирает обороты акция. 
Главный редактор RT (Российский меж-
дународный многоязычный информаци-
онный телеканал) Маргарита Симоньян 
предложила потомкам советских солдат, 
освобождавших Польшу, написать поль-
ским политикам, отрицающим их подвиг. 
В частности, Симоньян предложила по-
томкам солдат прислать политикам фото-
графии времён войны и рассказать о том, 
что сделали их отцы и деды, сопроводив 
сообщения хештегом #ВамНеСтыдно.Та-
кие сообщения предлагается отправлять 
в Twitter, Facebook и Instagram президента 
Польши Анджея Дуды, премьер-министра 
Матеуша Моравецкого и замглавы МИД 
Павла Яблонского.

- «Вот этим нехорошим людям, которые 
позволяют себе унижать память наших 
отцов и дедов, растаптывать их великие 
смерти, растаптывать их великие жертвы, 
добивать их в их гробах, я просто прошу 
людей послать им в их соцсети сообщения: 
«Здравствуйте, пан такой-то, мой дедушка 
погиб под Варшавой, освобождая вас, ва-
ших предков, мой дядя погиб там-то, мой 
отец лишился ноги под Освенцимом, вам 
не стыдно?» - сказала она.

Таких историй сотни, тысячи, миллионы. 
Из Талицкого района ушли на фронт 17 ты-
сяч человек, более трети не вернулись с 
войны. По неполным данным, из них погиб-
ли в боях 2316, умерли от ран и болезней 
во время войны 585, в плену - 37, пропали 
без вести - 3709. Многие умерли от ран и 
контузий уже в мирное время.

Аксарин Михаил Титович, 1905 г.р., при-
зван Талицким РВК 28 февраля 1943 года. 
Погиб 30 октября 1944 года. Похоронен в 
д. Доброслава Стропковского района Че-
хословакии.

Долганов Борис Иванович, 1925 г.р., при-
зван 18 декабря 1942 года. Погиб 30 января 
1944 года. Захоронен в д. Гейцнил, Латвия.

Долгих Константин Алексеевич, 1914 г.р. 
Погиб 12 января 1945 года. Захоронен у д. 
Новивесь Краювского воеводства, Польша.

Бормотов Борис Васильевич, 1925 г.р. 
Погиб 10 марта 1944 года. Захоронен в д. 
Кариконна, Эстония…

Книга Памяти Талицкого района хранит 
сотни незнакомых для подрастающего по-
коления имен солдат, навсегда оставшихся 
на землях, которые они защищали. Но их 
имена вписаны в память их потомков.По 
крайней мере, очень хочется в это верить…

Татьяна Юрьевна ФЕДОРЕЕВА, 
внучка Веры и Григория Федореевых, 
учитель английского языка Талицкой 
школы № 55:

- Очень обидно, что кто-то пытается ис-
казить историю. В своей работе классного 
руководителя  большое внимание уделяю 
развитию чувства патриотизма моих уче-
ников. Я хочу, чтобы нынешнее поколение 
детей знало о тех событиях, которые при-
шлось пережить нашим предкам. Пусть 
и не из первоисточника, но от человека, 
который на всю жизнь запомнил воспоми-
нания людей, прошедших ужасы войны. 
Сейчас многое переворачивают с ног на 
голову. Это страшно! А ведь говорят, когда 
люди забывают о войне, начинается новая 
война… Поэтому давайте помнить о тех, 
кто ценой своей жизни  спасал и защищал 
свою родину, чтобы нам не было стыдно за 
то, что мы забыли об этом… 

Вера и Григорий Федореевы. Снимок сделан накануне войны

«Говорят, когда люди забывают о 
войне, начинается новая война…»
Григорий приходил домой из военной части, садил сыновей на колени, а в глазах – слезы. Будет 
война! Страшная война. Силы не равны. Вооружение советской армии старое, солдаты не 
обучены… Те, кто служил на границе накануне 22 июня 1941 года, все это отчетливо понимали, но 
говорить и обсуждать запрещалось командованием, чтобы не сеять панику
Анна АНДРЕЕВА
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ДОБРОЕ ИМЯ. ДОБРОЕ ДЕЛО. ДОБРОЕ СЛОВО. 

Мы представляем лучших - лучшие представляют Талицу!
«ДОСКА ПОЧЁТА ТАЛИЦКОГО ГО»

Владимир Александрович
КЕДРОВСКИХ 

Более 42 лет назад Владимир Алек-
сандрович окончил Свердловский госу-
дарственный педагогический институт 
и приехал работать в родную школу 
учителем физической культуры, затем 
директором.  Руководителем Пионер-
ской школы Владимир Александрович 
работает уже 23 год. И школа с каждым 
годом преображается и меняется, ста-
новясь все краше и лучше!

С момента начала руководства Вла-
димир Александрович  проявил свое 
мастерство и лучшие качества адми-
нистратора, что позволило педагогиче-
скому коллективу вырасти в дружную 
и сплоченную команду, способную ре-
шать любые вопросы обучения и вос-
питания подрастающего поколения.

Прекрасные организаторские способ-
ности, знание психологии помогают ему 

увлечь педагогический коллектив об-
щим делом. Он не боится внедрять но-
вое в учебно-воспитательный процесс, 
поэтому учебное заведение успешно 
осваивает новые педагогические тех-
нологии. При этом старается, чтобы 
лучшие традиции школы обязательно 
сохранялись. 

В летний период работает лагерь с 
дневным пребыванием учащихся на 
базе школы, трудовой отряд школьни-
ков. На базе школы организован пункт 
проведения ОГЭ  ППЭ-2805 для уча-
щихся 9-х классов. Ежегодно без заме-
чаний осуществляется приемка школы 
к началу нового учебного года. 

В 2016 году проведена реконструкция 
открытого  плоскостного  спортивного 
сооружения. В 2019 году начал свою 
работу Центр образования цифрового 
и гуманитарного профилей «Точка ро-
ста», где дети учатся промышленному 
дизайну, робототехнике, осваивают 
информационное пространство интер-
нета, изучая различные компьютерные  
технологии.

За вклад в развитие системы обра-
зования Талицкого района Владимир 
Александрович в 2000 году награжден 
нагрудным знаком «Почетный работник 
общего образования Российской Феде-
рации».

Интеллигентность, выдержка, про-
фессионализм – отличительные осо-
бенности Владимира Александровича. 
Его коммуникабельность, умение об-
щаться, дружелюбие вызывают искрен-
нее уважение у тех, с кем ему пришлось 
работать. Он обладает неугасающим 
моральным импульсом, удивительным 
чувством нового, умеет видеть это но-
вое во множестве разных ситуаций и 
всегда готов помочь молодым. У него 
свои общественно-политические взгля-
ды, которые реализуются на этой рабо-
те, благодаря его энтузиазму и неуто-
мимой работоспособности.

Образование

Евгения Николаевна  
РАСПУТИНА

Евгения Николаевна пришла рабо-
тать в культуру по своему призванию 
сразу после окончания Свердлов-
ского областного училища искусств 
и культуры в 2003 году. Она создала 
несколько детских хореографических 

коллективов для разных возрастных 
групп. Евгения Николаевна в беско-
нечном творческом поиске, исполь-
зует в своем творчестве различные 
танцевальные направления. Источ-
ником вдохновения для создания 
новых танцевальных проектов Евге-
нии Николаевны является участие в 
различных фестивалях и конкурсах. 
Ее ученики регулярно выступают на 
областных, международных фести-
валях и конкурсах, занимая различ-
ные призовые места. Они - лауреаты 
1 степени Международного фестива-
ля-конкурса детского и молодежного 
творчества «Сто друзей», дипломан-
ты международного фестиваля-кон-
курса хореографического искусства 
«Жизнь в танце», лауреаты 1 и 2 
степени Регионального фестиваля- 
конкурса творческих коллективов 
«Танц-ВООМ», на их счету Гран-при 
Всероссийского конкурса «Брилли-
анты России» и многие другие. Ни 
один районный фестиваль-конкурс 
не обходится без участия этих танце-
вальных коллективов, в результате 
которых они также в числе лучших. 
В 2019 году Распутина Евгения Ни-
колаевна за добросовестный труд, 
большой вклад в развитие культуры 
Талицкого городского округа награж-
дена Почетной грамотой Главы ТГО 
Толкачева А.Г. 

Культура
Светлана Валерьевна 

ХРИСТОФОРОВА 

Трудится в сельскохозяйственном 
производственном кооперативе «Труд» 
в цехе животноводства оператором ма-
шинного доения. В 1986 году окончив 
Ирбитский совхоз–техникум по специ-
альности зоотехник, Светлана Вале-
рьевна сразу приступила к работе в 
качестве зоотехника - селекционера в 
колхозе имени 22-го съезда КПСС, ко-
торый в 1992 году был переименован 
в коллективное сельскохозяйственное 
предприятие «Горбуновское», в 1999 
году - в СПК «Труд». В разные периоды 
Светлана Валерьевна работала сви-
наркой, зоотехником-селекционером. 
За добросовестное отношение к пору-
ченному делу в 1997 году Христофорова 
С.В. переведена главным зоотехником, 
трудилась  бригадиром молочно-товар-
ной фермы, а в 2013 году переведена 

оператором машинного доения. Дойное 
стадо, которое обслуживает Светлана 
Валерьевна составляет 45 голов. За 
8 месяцев 2019 года произведено 221 
тонна молока, на 1 фуражную корову 
- 5108 кг, за аналогичный период 2018 
года данный показатель был - 208 тонн 
молока, на 1 фуражную корову- 4938 
кг. С каждым годом Христофорова С.В. 
увеличивает поголовье скота. Благода-
ря опыту и профессионализму таких 
сотрудников, как Светлана Валерьевна, 
предприятие  развивается и наращива-
ет объемы производства. Старание, 
внимательность и ответственное от-
ношение к своей работе обеспечивает 
не только неизменно высокий уровень 
надоев по предприятию, но и отличное 
качество молока. Все произведенное 
молоко сдано высшим сортом. Свет-
лана Валерьевна строго следит за вы-
полнением санитарных требований, со-
блюдает технологию доения коров. Для 
высокого качества молока использует 
все имеющиеся методы повышения 
молочной продукции коров. Светлана 
Валерьевна зарекомендовала себя как 
исполнительная, трудолюбивая сотруд-
ница. Огромное трудолюбие, старание 
сделать свою работу на отлично, от-
ветственность – вот основные черты её 
характера. Относится к работе добро-
совестно, перенимает опыт других со-
трудников и вносит свой вклад в улуч-
шение рабочего процесса, постоянно 
работает над повышением своего про-
фессионального уровня. В коллективе 
предприятия пользуется заслуженным 
уважением и авторитетом.  

В 2019 году за многолетний, добро-
совестный труд, достижение высоких 
производственных показателей Свет-
лана Валерьевна награждена Почетной 
грамотой Губернатора Свердловской 
области.

Сельское хозяйство  

Трудится в сельскохозяйственном 

Александр Иванович 
СКЛЮЕВ

Слесарь-сантехник жилищно-эксплуа-
тационного участка МУП ТГО «Единая 
управляющая компания ТГО». 

Стаж работы в жилищно-коммуналь-
ном хозяйстве  более 40 лет. Склюев 
Александр Иванович является ветера-
ном труда Свердловской области.  Пожа-
луй, нет такого многоквартирного дома в 

Талицком районе, в котором бы не был 
Александр Иванович.

За добросовестный труд Александр 
Иванович неоднократно награжден по-
четными грамотами и благодарственны-
ми письмами Главы Талицкого город-
ского округа, а в 2018 году - Почетной 
грамотой Законодательного Собрания 
Свердловской области. 

В экономически сложные периоды, 
когда не было производственного осна-
щения, материалов для выполнения за-
явок, заработной платы, а многие специ-
алисты попросту покинули отрасль, 
Александр Иванович остался в ЖКХ. 

Александр Иванович отлично разбира-
ется в системах тепло и водоснабжения, 
канализации, легко устанавливает при-
чинно-следственные связи при возник-
новении проблем в работе инженерных 
систем, когда визуально невозможно 
установить причину. 

Многие жители г.Талицы знают его лич-
но и тепло отзываются о нем. Зачастую, 
давая заявку на мастерский участок, 
житель просит, чтобы на вызов приехал 
именно Склюев!

Александр Иванович прекрасный чело-
век, напарник и коллега. Он пользуется 
безупречным авторитетом в коллективе. 
Молодые сотрудники часто советуются с 
ним, как  с опытным наставником. МУП 
ТГО «Единая управляющая компания» 
гордится тем, что в коллективе работа-
ет такой профессионал, как Александр 
Иванович Склюев. 

Жилищно-коммунальное 
хозяйство

Слесарь-сантехник жилищно-эксплуа-
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Главными героями в них стали дети. Именно они поделились с нами самым сокровенным – историей любви своих родителей…
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Письма любви
Завтра 14 февраля – День всех влюбленных.  В этот день люди признаются друг другу в любви, 
дарят цветы и подарки.

Арина Пульникова, дет-
ский сад №5 «Ёлочка»: 

- Мама с папой познакомились 24 года 
назад. Их родители общались семьями. 
Мама была моложе папы и не обращала 
на него никакого внимания.

Шли годы. Папа был настолько роман-
тичен, что очаровал маму. Они стали 
встречаться и больше общаться. Но пути 
их разошлись. У каждого появилась своя 
семья.

Судьба есть судьба, и по прошествии 
нескольких лет, мама с папой встрети-
лись снова. Чувства вспыхнули вновь. 
Папа, по-прежнему, был чудесным ро-
мантиком и мама не устояла. Они стали 
жить вместе. Родилась у них я, потом 
мой брат и еще сестричка. Папа с мамой 
очень уважают друг друга. Я их очень 
люблю! 

«Для создания семьи 
достаточно полюбить», 
- признаются Рыжковы.

12 лет назад началась наша история 
любви, которая длится до сих пор. За эти 
годы изменилось много, изменились мы, 
и конечно, изменилось количество глав-
ных героев в нашей истории. К чему мы 
долго стремились.

В семейной жизни надо считаться 
с мыслями, убеждениями, чувствами, 
стремлениями любимого человека.Храня 
свое достоинство, надо уметь уступать 
друг другу.

Арина Пульникова, дет-
История любви семьи 

Ведерникова Дениса: 
- Познакомились мама с папой в дека-

бре 2004 года. Она с подругой стояла на 
остановке в Троицком, ждали последний 
автобус в Талицу. Подъехала машина 
«Волга», из неё вышли 2 молодых че-
ловека, предложили познакомиться и 
провести с ними вечер, они отказались. 
Но вышел из машины третий молодой 
человек и сказал: «Да зачем они, поеха-
ли дальше!». Маму это возмутило, и она 
сказала: «Хорошо, мы с вами». Пошли в 
гости к этому молодому человеку.       

Просидели мама с папой допоздна, 
разговаривали обо всём. Потом он про-
водил маму до дома и признался, что 
она ему понравилась и они обменялись 
номерами телефонов. Так началась 
дружба.

Мама училась в Екатеринбурге. Папа 
часто звонил. По приезду домой они 
встречались, ходили в кафе, папа дарил 
цветы, ухаживал… 

В 2006 году у них родился первый сын, 
а ещё через 7 лет - родился я. Я очень 
люблю свою семью! 

История любви семьи 

Качкуркина Настя, 
6 лет, группа 
«Солнышко», детский 

сад «им.1 Мая»:  
- Мой папа увидел маму на работе 

и сразу влюбился. Потом, когда мама 
утром шла на работу,  папа предложил 
ее подвезти, так они познакомились и 
поженились, стали покупать своё хо-
зяйство, а потом родилась я.

Качкуркина Настя, 

О том, как познакоми-
лись родители, нам рас-
сказал Кирилл Мельни-
ков: 

- В первый раз мои мама и папа 
встретились, когда моя мама перееха-
ла в наш город, к ней подъехал папа и 
предложил ее подвести, по дороге они 
разговорились, но в дальнейшем не под-
держивали общение. Спустя 4 года папа 
пришел устраиваться на работу, и так по-
лучилось, что там работала мама. Папа 
ухаживал за ней на протяжении года, 
они начали встречаться, затем стали 
жить вместе, через полгода они сыграли 
свадьбу. Сейчас у них все хорошо,  они 
вместе уже 12 лет, у нас большая се-
мья: мама,папа,моя сестра Лера, братик 
Саша и я.

О том, как познакоми-

Тепышева Лиза, 6 лет, 
детский сад «им. 1 Мая»: 

- 9 лет назад мои родители познакоми-
лись. Папе 22 года, маме 21 год. Солнеч-
ный февральский день, 5 февраля 2011 
года, папа встречал автобус, который 
задерживался, мама ходила по магази-
нам, выбирая подарок учителю на вечер 
встречи, проходя мимо, они сразу заме-
тили друг друга, это была любовь с пер-
вого взгляда, к лету мама закончила уни-
верситет и осенью у них была свадьба!

А ещё через полтора года родилась я!

Тепышева Лиза, 6 лет, 

«Для создания семьи 

История нашей люб-
ви началась в 2012 году, 
случайное знакомство в 
интернете. 

- Мы понимали друг друга с полусло-
ва, проводя вечера в ожидании новой 
встречи в сети. После долгожданной 
встречи мы были очень счастливы и 
влюблены, это была любовь с первого 
взгляда. Мир вокруг стал ярче и красоч-
нее, ведь любовь творит чудеса! В 2013 
году сыграли свадьбу, а в 2014 году ро-
дился сынок Артёмка, это было огром-
ным счастьем для нас. Его рождение 
ждали все, а больше всего - старшая 
сестричка Настёна. Вот так родилась 
новая семья! Мы любим, уважаем и под-
держиваем друг друга, - рассказывает 
cемья Рыжковых.

История нашей люб-

Наша семья - Гостю-
хиных - образовалась в 
прекрасный осенний день 
- 12 сентября 2014 года. 

16 января 2015 года родился сын 
Иван, а 3 ноября 2016 года на свет поя-
вился Дмитрий. 

«У нас самые замечательные роди-
тели. Мы их очень любим», - делятся с 
нами дети, воспитанники детского сада 
№5 «Елочка». 














